

## **Bericht STADTTEILPATENSCHAFT Stadtteil Leonhard-Schweinau, Lern- und Sprachförderung St. Leonhard / Schweinau - Sündersbühl**

Ein Projekt des Stadtteilpaten Schwan-Stabilo Cosmetics mit der Stadt Nürnberg (Referat für Jugend, Familie und Soziales, Regiestelle Sozialraumentwicklung) und vielen weiteren Partnern.

---

### **KURZBESCHREIBUNG DES PROJEKTTRÄGERS**

Das Bürgerzentrum Villa Leon besteht aus der Stadtbibliothek St. Leonhard, dem Restaurant Cayhaus und dem Kulturladen. Der Kulturladen Villa Leon ist eine Dienststelle des Amtes für Kultur und Freizeit der Stadt Nürnberg. Seine Aufgabe ist die soziokulturelle Stadtteilarbeit. In diesem Sinne ermöglicht die Villa Leon die kulturelle Teilhabe der Menschen aus dem Stadtteil und ist eine beliebte Anlaufstelle für Kunstschaffende, Vereine und Organisationen. Schwerpunkte der Villa Leon sind interkulturellen Arbeit mit Veranstaltungen wie Konzerten, Literaturtagen, Kulturtagen usw. und die Arbeit mit geflüchteten Menschen; sowie umfangreiche Kinderkulturangebote (Kreativangebote für Schule und Kitas; Ferienangebote und viel mehr).

### **BEDEUTUNG DER LERN- UND SPRACHFÖRDERUNG FÜR DEN STADTTEIL ST. LEONHARD/ SCHWEINAU**

- Bildung, Lern- und Sprachförderung ist eines der wichtigsten Themen im Stadtteil, so auch das Ergebnis der wissenschaftlichen Begleitung der Stadtteilarbeit des efms an der Universität Bamberg.
- Möglichkeit der individuellen Förderung der Kinder mit Bildungs- und Teilhabeanspruch
- Integration der Kinder, aber auch der Familien in ein offenes Stadtteilzentrum
- Kooperation der beteiligten Einrichtungen über die Stadtteilnetzwerke
- Lern- und Sprachförderung auch in Klassenräumen der Grundschule Michael Ende

Bis zur Corona Unterbrechung waren 22 Lehrkräfte im Einsatz. Der Unterricht fand 1:1 je 45 Min. statt. Es nahmen insgesamt 76 Schülerinnen und Schüler und davon 40 Mädchen und 36 Jungs an Lern- und Sprachförderung teil.

In Absprache mit dem Sozialamt wurde die Lern- und Sprachförderung in 2020 im Online Unterricht als Nachhilfe und Unterstützung beim Homeschooling durchgeführt.

Durch die Förderung des Stadtteilpaten kann eine koordinierende Stelle finanziert werden. Diese kümmert sich um die Beratung der Eltern und der Kinder zu Beginn der Förderung. Sie hilft die BuT-Formulare zu verstehen und auszufüllen und nimmt die Anmeldungen der Schüler/innen entgegen. Sie koordiniert den Einsatz der Lehrkräfte und steht diesen als Ansprechpartnerin zur Verfügung. Sie koordiniert die Räume, in denen der Unterricht stattfindet, das ist in der Villa Leon, im Pförtnerhäuschen und in der Grundschule Michael-Ende.

Vor den Sommerferien findet jeweils eine Abschlussveranstaltung mit einer Urkundenübergabe durch die Lehrkräfte, eine Übergabe des Geschenkes durch die anwesende Stadtteilpatin, Kulturprogramm und Pizza-Essen statt.